

Comunicado de Prensa

Vídeo Foro sobre Minería y entrega de firmas a alcalde para Solicitud de Consulta de Vecinos en Nueva Santa Rosa, Santa Rosa

El viernes 13 de mayo por la tarde se observó una participación masiva de 2000 vecinos de diferentes municipios de Santa Rosa en el vídeo foro sobre minería organizado por el Consejo Diocesano para la Defensa de la Naturaleza – Codidena, Comité Pro-Defensa de la Vida y contra la Minería de San Rafael Las Flores y el Colectivo MadreSelva. La actividad se llevo a cabo en la aldea Chapas, Nueva Santa Rosa donde se estreno la pelicula El Oro o la Vida de Alvaro Revenga que trata sobre la problemática minera en Guatemala, Honduras y El Salvador.

Los vecinos presentes en esta actividad, provenientes de los municipios Nueva Santa Rosa, Santa Rosa de Lima, Casillas y San Rafael Las Flores, estan preocupados ante la amenaza del proyecto minero de plata y oro El Oasis de la empresa canadiense Tahoe Resources, ubicado en el municipio de San Rafael las Flores¹. Han expresado en varios ocasiones su rechazo total a la minería de metales en sus municipios por lo cual exigen la realización de Consultas de Vecinos para decidir el destino de sus bienes naturales y sus territorios.

En el foro que siguió la pelicula, se informó sobre los impactos que la explotación minera produce en el recurso hidrico. En el monitoreo de agua realizado por la Diócesis de San Marcos se ha encontrado la presencia de compuestos potencialmente tóxicos en los ríos abajo de la Mina Marlin en el departamento de San Marcos. También se dió a conocer la dura experiencia de comunitarios de San Miguel Ixtahuacan, San Marcos quienes al vivir a la par de la Mina Marlin han sufrido cambios negativos en sus vidas desde la llegada del proyecto minero. Asi mismo vecinos de Chuarrancho compartieron con el publico su experiencia exitosa con la Consulta de Vecinos que organizaron y ganaron contra un proyecto Hidroeléctrico que desviaría el río del cual dependen para vivir.

El alcalde Maynor Salazar de Nueva Santa Rosa recibió de manos de los miembros del Consejo Diocesano para la Defensa de la Naturaleza (Codidena) la Solicitud con 4082 firmas - exigencia requerido por ley contenida en el Código Municipal- para realizar próximamente la Consulta de Vecinos en este municipio. También estuvieron presentes los alcaldes Felipe Rojas y Carlos Donis de los municipios de Casillas y Santa Rosa de Lima, expresando su apoyo a la iniciativa de organizar la Consulta en Nueva Santa Rosa y anunciando la realización próxima de Consultas de Vecinos en sus respectivos municipios.

¹ El yacimiento de Escobal fue descubierto por Goldcorp en 2007, y tiene un pronóstico de rendimiento concreto de más de 100 millones de onzas de plata y un rendimiento probable de 176 millones de onzas más. También contiene algo de oro, plomo y zinc. Tahoe Resources, compañía creada por Goldcorp para explotar esta mina, compró a Goldcorp los derechos mineros por 505 millones de dólares de los cuales 230 millones pagó en efectivo y por el resto GoldCorp recibirá un 40% de las acciones de Tahoe. La licencia ambiental para este proyecto está siendo tramitada ante el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales sin haber informado ni consultado a los pueblos que habitan esa región.

Al culminar el evento Mons. Bernabé Sagastume, obispo de Santa Rosa, afirmó su apoyo incondicional a la lucha por la Vida y contra la Minería en su departamento.

Consejo Diocesano para la Defensa de la Naturaleza - Codidena
Comité por la Vida y contra la minería de San Rafael Las Flores
Colectivo Ecologista MadreSelva

Contacto: Colectivo MadreSelva 40 45 56 32



Público observando video.